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PUBLIC P-432 
9 AVRIL 2022 

Vidéoconférence 

PROCÈS-VERBAL 

CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 
Présences/Absences Participaient aussi 

Conseillères / conseillers Titre 
Haute direction et 

invité.es 
Titre 

Patrick Gatien Président Michel St-Amant Directeur général 

Annette Azar-Diehl Vice-présidente Simon Couture Secrétaire-trésorier 

Marie-Pierre Lavoie Conseillère Fariba Daragahi Directrice générale adjointe 

Annie Bédard Conseillère Éric Leclerc Directeur général adjoint 

Marie-Christine Claveau Conseillère Alain Paquin Directeur général adjoint 

Robert Filion Conseiller Xavier Moquet Directeur des APCF 

Roger Lagassé Conseiller Chafic El-Rassi Directeur de l’immobilisation 

  Bonnie Antoine  Directrice Éducation autochtone 

  Benjamin Belland Représentant Réseau Jeunesse 

  Chloé Doyon Représentante Réseau Jeunesse 

  Coralie Mpoyo Adjointe administrative du CA 

 

1. Ouverture de la réunion 
1.1 Reconnaissance autochtone  

Le président souhaite la bienvenue au public. Présentation de tous les participants et lecture de la déclaration de 
reconnaissance territoriale à l'égard de toutes les nations autochtones pour leur accueil sur tous leurs territoires 
traditionnels. 
 

1.2 Ouverture de la réunion 
La rencontre a débuté à 8 h 30. Diffusion de la vidéo d’excuses du Pape suite au rôle de l’Église à l’égard des 
enfants autochtones. 
 
Résolution P - 2295-04-2022 
« Que le Conseil d'administration approuve l'ouverture de la réunion publique de ce 9 avril 2022. » 
Proposée par : Annie Bédard 
Appuyée par : Annette Azar-Diehl 
Adoptée à l’unanimité 
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2. Lecture de la vision et de la mission du CSF 
2.1 Lecture de la vision et de la mission du CSF 

Une conseillère procède à la lecture de la vision et de la mission du CSF.  
 
3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

3.1 lecture et adoption de l’ordre du jour  
 
Résolution P - 2296-04-2022 
« Que le Conseil d'administration adopte l'ordre du jour de la réunion publique de ce 9 avril 2022 tel que 
présenté. » 
Proposée par : Annette Azar-Diehl 
Appuyée par : Roger Lagassé 
Adoptée à majorité 
En faveur : 6 / Contre : 1 / Abstention : 0  
 
4. Résolution en bloc 

4.1 Résolution en bloc 

Résolution P - 2297-04-2022 
« Que le conseil d'administration reçoive en dépôt la correspondance et adopte les procès-verbaux tels que 
présentés dans la réunion publique ce 9 avril 2022. » 
Proposée par : Robert Filion 
Appuyée par : Annette Azar-Diehl 
Adoptée à majorité 
En faveur : 5 / contre : 2 / Abstention : 0 
 

4.2 Procès-verbal P-430 et P-431 
Procès-verbal de la réunion publique du 26 février 2022. 
Procès-verbal du vote par courriel du 25 mars 2022. 
 

4.3 Correspondances 
 
5. Suivis du CA  

A) Suivi réunions à huis clos 
5.1 Sans objet 

 
B) Suivi réunions publiques 

5.2 Sans objet 
 

6. Administration  
         6.1 Vidéo – Semaine de la francophonie à l’école Côte -du-soleil 

Visionnement de la vidéo des élèves de l’école Côte-du-soleil dédiée à la semaine nationale de la 
Francophonie. 
 

         6.2 Mise à jour Covid-19 
Mise à jour globale de la situation Covid-19 dans les écoles du CSF et discussion autour de la distribution des 
kits rapides dans les écoles. 
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A) Projet services de garde  

6.3 Sans objet 
 

B) Services pédagogiques  
6.4 Élargissement de l’éducation francophone – Mise à jour 

Présentation des rapports relatifs à l’élargissement de l’éducation francophone  (documents disponibles sur 
ESB) tout en rappelant l’aspect préliminaire de certaines informations présentées vu que le CSF est en plein 
processus de recherche du personnel et de dotation ainsi que de la préparation des horaires A et B .  
La création des cours a été faite selon les besoins de tous les élèves à travers la province. 
 

6.5 Éducation autochtone – Présentation exigences et cours Peuples autochtone 
La direction de l’éducation autochtone a reçu le prix Idello le 31 mars dans la catégorie Enseignante 
francophone hors Ontario. Visionnement de ladite vidéo et présentation des nouvelles obligations du 
Ministère en termes d’obtention des crédits de cours autochtones pour graduer (document disponible sur 
ESB). Les élèves actuellement en 10e année feront partie de la première cohorte sur base du nouveau mandat 
pris en mars, notant que la Colombie-Britannique est la première province à adopter ce mandat.  
L’obligation de graduation est l’obtention de 4 crédits . Il est noté que le CSF n’a qu’un cours pour l’instant  et 
qu’un travail de collaboration avec le ministère et FNESC devra être fait pour créer des cours en français qui 
rassureront que tout soit en place pour la graduation de 2024 afin de ne pas pénaliser les élèves actuellement 
en 10e année. 
 

C) Service des ressources humaines  
6.6 Vidéo prix Connexions Employeur 

Le 8 mars dernier, le Réseau de développement économique et d’employabilité (RDÉE Canada) a octroyé au 
CSF le prix Idéllo qui a pour objectif de valoriser les professionnels qui se dévouent à promouvoir l'autonomie 
et les valeurs de l'éducation au 21e siècle, grâce à un parcours d'apprentissage axé sur la mobilité, 
l'interactivité et l'inclusion.  
 

6.7 Nomination directions et directions adjointes d’écoles – délégation à la DG 
Sous approbation de l’assemblée, report du point au prochain CA public (Suivi : MSA) 
 

D) Service des affaires publiques et culture francophone  
6.8 Journée nationale de la vérité et de la réconciliation – 30 septembre 

Les informations communiquées par le ministère concernant la Journée nationale de la vérité et de la 
réconciliation du 30 septembre laisse les conseils scolaires libres d’identifier cette journée d’observation 
comme journée avec ou sans instruction. À la lumière de cette information du Ministère, il est entendu 
d’annuler la résolution reportée du dernier CA public  vu que le CSF avait déjà inclus ladite journée dans ses 
calendriers. 
 

6.9 Cérémonie des finissant 
Présentation du modèle conçu pour la cérémonie des finissants 2022 et explication de la faisabilité de livraison 
des graduations dans les écoles sur base d’un budget restreint et d’un échéancier serré . Questionnements et 
discussions autour du modèle de livraison de la cérémonie des finissants proposé par le service des APCF.  
Pour le format de l’année prochaine, il est entendu qu’une consultation auprès de la communauté se tiendra 
avant toute prise de décision. 
À la question de savoir ce qui est prévu pour les finissants de l’école Virtuelle, le directeur général adjoint en 
charge de l’ÉV informe que la direction de l’école est encore à l’étape de regroupement des idées et 
propositions des élèves (Suivi : ÉL)  
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Après discussions, il est entendu que le service des APCF préparera une vidéo incluant un préenregistrement 
de tous les discours ainsi que les points saillants des graduations dans les écoles. Après leur compilation, 
programmation d’une projection en ligne  quelques semaines plus tard. 
***Changement de point d’information en point de résolution  
 
Résolution P – 2298-04-2022 
« Que le conseil d'administration mandate l'administration d'organiser une cérémonie provinciale virtuelle 
des finissants en 2022. » 
Proposée par : Annie Bédard 
Appuyée par : Roger Lagassé 
Adoptée à majorité 
En faveur : 3 / Contre : 2 / Abstention : 2 
 

E) Service de la technologie 
6.10 Sans objet  

 
F) Service des finances 

6.11 Rapport financier au 31 mars 2022 
Présentation du rapport financier mensuel au 31 mars courant, explication des points saillants dont 
l’information sur le déficit d’un montant d’1,3 million  de dollars ainsi que d’une mise à jour sur l’onglet 
« autres revenues » incluant les dépens, la flotte d’ordinateurs portables à louer (dont les frais arriveront à 
la fin de l’année), les services pédagogiques actuellement à 57% de leurs dépenses et la maintenance qui a 
un montant plus élevé à cause d’une multitude de requêtes qui se sont tenues durant l’hiver. 
 

6.12 Budget préliminaire 2022-2023 – Mise à jour 
Prévision d’une rencontre publique spéciale du CA dont la date reste à confirmer (17 ou 31 mai), pour la 
première lecture du budget préliminaire 2022-2023. Le vote final pour adoption se fera au CA public de juin. 
 

G) Service des opérations  
6.13 Transport 2022-2023 – Lettre ST aux parents 

Présentation de la lettre annuelle du secrétaire-trésorier pour rappel aux parents de l’inscription de leurs 
enfants aux services d’autobus du CSF selon l’échéancier présenté.  
 

6.14 Capital Plan 2022/23-CPSD93-01 – Lettre + arrêté 
Présentation de la lettre du Ministère mettant en valeur les projets majeurs et mineurs approuvés ainsi que 
l’arrêté l’accompagnant. Il y a possibilité d’ouvertures pouvant occasionner un amendement selon les 
disponibilités vu que cette liste n’est pas restrictive. 
 

6.15 Arrêté Capital Bylaw 2022/23-CPSD93-01 – 1e lecture 
 
Résolution P – 2299-04-2022 
« Que le conseil d'administration propose la première lecture de l'arrêté Capital Bylaw  2022/23-CPSD93-01 
tel que présenté. » 
Proposée par : Robert Filion 
Appuyée par : Annette Azar-Diehl 
Adoptée à l’unanimité 
 
Une conseillère procède à la première lecture de l’arrêté. 
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6.16 Arrêté Capital Bylaw 2022/23-CPSD93-01 – 2e lecture 

 
Résolution P – 2300-04-2022 
« Que le conseil d’administration  propose la deuxième lecture de l'arrêté Capital Bylaw 2022/23-CPSD93-01 
tel que présenté. » 
Proposée par : Roger Lagassé 
Appuyée par : Annie Bédard 
Adoptée à l’unanimité 
 
Une conseillère procède à la deuxième lecture de l’arrêté.  

6.17 Recommandation de procéder à la 3e lecture et à l’adoption de l’arrêté Capital Bylaw 2022/23-
CPSD93-0 

 
Résolution P – 2301-04-2022 
« Que le conseil d'administration recommande de procéder, en cette même réunion, à la troisième lecture et 
à l'adoption de l'arrêté Arrêté Capital Bylaw 2022/23-CPSD93-01 tel que présenté. » 
Proposée par : Robert Filion 
Appuyée par : Annette Azar-Diehl 
Adoptée à l’unanimité  
 

6.18 Arrêté Capital Bylaw 2022/23-CPSD93-01 – 3e lecture et adoption 
 
Résolution P – 2302-04-2022 
« Que le conseil d'administration recommande de procéder, en cette même réunion, à la troisième lecture et 
à l'adoption de l'arrêté Capital Bylaw 2022/23-CPSD93-01 tel que présenté. » 
Proposée par : Roger Lagassé 
Appuyée par : Annette Azar-Diehl 
Adoptée à majorité 
En faveur : 6 / Contre : 0 / Abstention : 1 

Un conseiller procède à la troisième lecture de l’arrêté. 
 

H) Service de l’immobilisation  
6.19 Service de l’immobilisation – Mise à jour 

Mise à jour des avancées relatives au service de l’immobilisation dont les 8 projets préalablement approuvés 
par le Ministère, l’arrêté à adopter pour l’école La  Vallée de Pemberton ainsi que les travaux en cours pour 
faciliter l’accueil des élèves au secondaire à Penticton. 
Acquisition des terrains : questionnements autour des démarches du Ministère pour l’accélération de l’accès 
à l’éducation francophone. Il est rappelé que tous les projets sont prioritaires au niveau du Ministère et qu’ils 
sont traités sur base des occasions d’affaires.  
Un Project Office est désormais disponible pour particulièrement faciliter la recherche des terrains . 
La présentation du plan d’immobilisation de l’année prochaine se fera au CA public de juin après révision du 
comité-conseil des immobilisations 
   

6.20 Arrêté CSF Pemberton Rezoning Encumbrance Bylaw, 2022 – 1e lecture 
 
Résolution P – 2303-04-2022 
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« Que le conseil d'administration propose la première lecture de l'arrêté CSF Pemberton Rezoning 
Encumbrance Bylaw, 2022 tel que présenté. » 
Proposée par : Roger Lagassé 
Appuyée par : Annette Azar-Diehl 
Adoptée à l’unanimité 

Une conseillère procède à la première lecture de l’arrêté. 
 

6.21 Arrêté CSF Pemberton Rezoning Encumbrance Bylaw, 2022 – 2e lecture 
 
Résolution P – 2304-04-2022 
« Que le conseil d'administration propose la deuxième lecture de l'arrêté CSF Pemberton Rezoning 
Encumbrance Bylaw, 2022 tel que présenté. » 
Proposée par : Robert Filion 
Appuyée par : Annie Bédard 
Adoptée à l’unanimité 

Une conseillère procède à la deuxième lecture de l’arrêté. 
 

6.22 Arrêté CSF Pemberton Rezoning Encumbrance Bylaw, 2022 – Recommandation de procéder à 
la 3e lecture 

 
Résolution P – 2305-04-2022 
« Que le conseil d'administration recommande de procéder, en cette même réunion, à la troisième lecture et 
à l'adoption de l'Arrêté CSF Pemberton Rezoning Encumbrance Bylaw, 2022 tel que présenté.  » 
Proposée par : Marie-Christine Claveau 
Appuyée par : Roger Lagassé 
Adoptée à l’unanimité 
 

6.23 Arrêté CSF Pemberton Rezoning Encumbrance Bylaw, 2022 – 3e lecture 
 
Résolution P – 2306-04-2022 
« Que le conseil d'administration propose la troisième lecture de l'arrêté CSF Pemberton Rezoning 
Encumbrance Bylaw, 2022 tel que présenté. » 
Proposée par : Roger Lagassé 
Appuyée par : Marie-Christine Claveau 
Adoptée à l’unanimité 

Une conseillère procède à la troisième lecture de l’arrêté. 
 
7. Pause  
La pause s’est déroulée de 10 h 45 à 11 h 
  
8. Gouvernance  

8.1. Présentation élèves – Projets CJFCB 
Présentation d’une vidéo des jeunes du CJFCB dans le cadre du projet Parlement Jeunesse francophone 
Colombie-Britannique 
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A) Groupe de travail et comité 

8.2 comité-conseil des politiques 
Il est encouragé de consulter régulièrement l’échéancier du calendrier des politiques pour avoir une idée 
des mises à jour mensuelles 
 

8.3 CCP : P-309 – Comités-conseils et groupes de travail du conseil d’administration 
Résolution P - 2307-04-2022 
« Que le conseil d’administration approuve la mise en consultation de la version proposée de la politique P -
309; Comités-conseils et groupes de travail du conseil d’administration accompagnée de la directive 
administrative associée entre le 11 avril 2022 et le 22 mai 2022. » 
Proposée par : Marie-Pierre Lavoie 
Appuyée par : Annie Bédard 
Adoptée à l’unanimité 
 
                8.4 Comité-conseil des finances 
Remerciements à l’équipe pour la préparation du budget de l’année prochaine .  

                  8.5 Comité-conseil du plan stratégique 
Réception des résultats du sondage du pilier famille et communauté dans le cadre duquel plusieurs questions sont 
ressorties pour une meilleure évaluation à venir prochainement.  
                
                  8.6 Comité-conseil des immobilisations – Composition 
Les conseillers procèdent au vote par scrutin secret. Ils s’entendent d’envoyer leurs votes par courriel au directeur 
général et au secrétaire-trésorier.   
Intérêt 1e représentation : Annie Bédard et Robert Filion 
1e représentant du CA : Robert Filion, voté à majorité. 
 
Intérêt 2e représentation : Annie Bédard et Roger Lagassé  
2e représentante du CA : Annie Bédard, votée à majorité. 
Il est noté que la participation aux rencontres de ce comité-conseil est ouverte à tous les conseillers. 
 
                  8.7 Comité consultatif pour le rehaussement de l’éducation autochtone 
Tenue d’une rencontre jeudi dernier.  
Signature de l’entente prévue pour le mois de juin. Discussions en cours autour de la redéfinition des postes 
APPPN. 
 
                  8.8 Groupe de travail antiracisme – Suivi 
Travail en cours sur la politique antiracisme à présenter à une prochaine rencontre.   
Journée de formation sur l’antiracisme : le comité en fera une présentation à un prochain CA (Suivi : GTAR) 
Suite leur participation à la conférence sur l’antiracisme le 18 février dernier, les jeunes ont présenté un rapport au 
GTAR énumérant quelques remarques et observations dont entre autres la demande de plus d’actions concrètes 
dans les écoles, l’importance d’offrir un espace de partage pour créer des liens avec des personnes racisées, le 
manque d’effort, de soutien et d’écoute du personnel, le manque de sensibilisation du personnel, l’appréciation de 
l’inclusion des anciens élèves, les bourses, la proposition de l’idée d’avoir des comités de justice sociale ainsi que la 
suggestion d’un forum qui s’étalera sur une plus longue durée.   
Partage du rapport avec les conseillers et l’administration (Suivi : MPL)  
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L’administration informe de la formation sur le racisme prévu le 14 novembre. Plus d’informations à venir au sujet 
de l’obligation de participation de tout le personnel ou non ainsi que du format, à savoir si c’est une journée de 
formation obligatoire ou une journée pédagogique. Dans l’éventualité selon laquelle la journée s’avérait être 
obligatoire, la direction générale note la possibilité d’une rémunération du personnel de soutien (Suivi : MSA) 
 
                  8.9 Groupe de travail élections scolaires 
Tenue d’une rencontre le 31 mars et une autre à venir 11 avril. 
Suite à la résolution sur les scrutateurs, les candidats auront droit aux listes des membres pour savoir ceux qui ont 
voté et ceux qui ne l’ont pas encore fait deux semaines avant. 
Deux articles au sujet des élections avec les conseillers Patrick Gatien et Marie-Pierre Lavoie seront publiés par 
BCSTA.  
Travail en cours sur la promotion des élections dans les organismes francophones, conscientisation auprès des 
jeunes adultes pour devenir membres du CSF, possible date d’assermentation des nouveaux conseillers scolaires le 
7 novembre ainsi que la planification de leur formation.  
Mise à jour de la liste des membres du CSF. Invitation de devenir membre du CSF en remplissant le formulaire 
d’adhésion du CSF.  
Suggestion à ce que le comité des finances procède à des discussions autour d’une hausse des salaires des 
conseillers. 
Départ de la conseillère Azar-Diehl à 12 h 56. Elle n’a pas participé au vote de ce point. 
***Changement de point d’information en point de résolution. 
 
Résolution P - 2308-04-2022 
« Que le comité-conseil des finances se penche sur la question de hausse de salaires des conseillers qui 
entreront en poste en 2022. » 
Proposée par : Marie-Pierre Lavoie 
Appuyée par : Robert Filion 
Rejetée à vote égalitaire 
En faveur : 3 / Contre : 3 / Abstention : 0 

                8.10 SOGI 
Travail en cours sur l’ébauche de la politique à présenter au CCP le 29 avril.  
Rappel de la participation du CSF au Pride Parade le 21 juillet de midi à 15 h à Vancouver.  
 

B) Regroupements  
8.11 sans objet 

 
C) Divers 

8.12 Sans objet  
 
9. Divers 

9.1 Sans objet 
  

10. Questions du public 
10.1 Questions du public 

 
Par audioconférence 
  

- Stéphane Bélanger (SEPF)  
Est-ce que les RH sont exemptés d’adhérer aux valeurs du CSF? 
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Président : non, les RH n’en sont pas exemptés. 
Point 6.7 : Quand est-ce que les dotations (nominations des directions) seront disponibles? Les enseignants 
veulent savoir qui va être dans leurs écoles avant la ronde d’affichage. 
Directeur général : le processus de dotation est en cours dans le respect des dates limites. Plus 
d’informations d’ici la semaine prochaine.  

- Francine Brisson (SCFP)  
Pourquoi les fonds des services pédagogiques et du service APCF n’ont pas été dépensés en totalité et qu’arrivera-
t-il en cas de surplus? 
Secrétaire-trésorier : le montant dans les services pédagogiques vient du montant du projet Mentorat (projet étalé 
sur plusieurs années). Il ne sera pas possiblement dépensé toute l’année. Pour le service APCF, il y a plusieurs 
dépenses qui vont se faire à la fin de l’année comme la cérémonie des finissants, le Salon du livre et la signature de 
l’entente avec CJFCB. 
 
Sur Facebook 
Mme Bédard et M. Lagassé insistent pour avoir une cérémonie des finissants en plus de celles dans chaque école 
même si c’est à moindre coût? Sommes-nous prêts à avoir une cérémonie cheap? 
- Président : la résolution a été adoptée. Plus de détails à venir de l’administration dans les semaines prochaines. 
 
11. Clôture de la réunion  

11.1 Clôture de la réunion  
Le président remercie tous les participants et en appelle à la clôture de la réunion à 1 3 h 20. 

Résolution P - 2309-04-2022 
« Que le conseil d'administration approuve la clôture de la réunion publique de ce 9 avril 2022. » 
Proposée par : Marie-Pierre Lavoie  
Appuyée par : Robert Filion 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
ADOPTÉ LE  
 
 
 
 
 
____________________________    __________________________       _____________________ 
Président      Secrétaire-trésorier                       Date 
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